

[金城好春議員 登壇]

○9番 金城好春君 こんにちは。きょうの一般質問最後、5番手の私が質問いたします。きょうは大きい項目3点を質問いたします。よろしくお願ひします。

まず大きな1番目から。津嘉山区内交通量の多い交差点に信号機の設置を問います。

(1) 津嘉山西線と丸三ランドリー横道との交差点は、車の交通量が多いため、人も車も道路の横断ができない。とても難しい。また、車の右折もできない。信号機を設置して改善できないか。(2) 津嘉山西線と本部公園線との3差路(a u津嘉山店付近)は津嘉山西線の交通量が多くて、本部公園線から右折ができない。信号機を設置して右折ができるように改善できないか、お伺いします。

大きな項目2番目、津嘉山公園の花木植栽計画を問う。(1) 津嘉山公園の花木の植栽計画はあるか。(2) 町道6号線に植栽されているオオバナソシンカやムラサキソシンカ、町花であるブーゲンビレアの植栽はできないか、お伺いします。

大きな項目3番目、つかざんトンネル出入り口付近に設置されている津嘉山集落案内板についてお伺いします。(1) 津嘉山集落案内板は、東西南北が現状と合っていない。案内板の北と現状の北が同じ方向になるよう修復できないか。以上3点お伺いします。よろしくお願ひします。

○議長 知念富信君 副町長。

○副町長 国吉真章君 質問事項1点目の津嘉山区内交通量の多い交差点等に信号機の設置を。(1) についてお答えします。信号機設置について、与那原署と協議を行いました。当該箇所は国道507号に設置されている信号機から、約50メートルほどの距離となっています。信号機設置の条件として、隣接信号機から150メートル以上離れていることとされているため、設置が厳しい箇所となります。交通量が多く、車の道路横断がスムーズでない現状は認識していることから、町としても今後検討が必要であると考えています。

(2) についてお答えします。当該箇所については、事業完了後の交通状況を確認、検討の上、与那原署と協議をしてまいります。

質問事項2点目の津嘉山公園の花木植栽計画を問う。(1) についてお答えします。津嘉山公園の花木の植栽計画は、ナンバンサイカチ(ゴールデンシャワー)、ヤマモモ、クチナシ、ツツジ、サンダンカ、ブッソウゲなどの植栽計画があります。(2) についてお答えします。オオバナソシンカ及びムラサキソシンカ、町花であるブーゲンビレアについては、花木の特性等を考慮の上、植栽に向けて検討してまいります。

質問事項3点目、(1) についてお答えします。ご指摘のとおり、地図と方向が合わないので、台座から動かして方向を合わせるか、案内板のみを再度つくりかえて交換するか、どちらがよいか修復に向けて検討いたします。以上です。

○議長 知念富信君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 ありがとうございました。再質問いたします。1番目の信号機設置に関してですが、答弁書に書かれているように、これは何メートルですか、国道507号と西線との交差する大きな交差点がありますけれども、そこからは50メートルぐらいですか、近いです。近いから、赤信号のときは、片側は信号待ちで壁をつくっているのです。一方はまたさーっと次から次から、直線コースから国道507号からの左折の車から、ずっと流れっぱなしです。大変渡りづらい。この区画整理事業で、大型道路もできて、町も立派になって、便利になった半面、ここはとても不便になったところになっています。区民も大変困っています。特に西線を境にして、東西だとします。ここから北側に住んでいる町民は、是非ともここは、家と、いろいろな用事で行ったり来たりする場所ですので、是非渡らないといけないのですが、渡りづらいということです。近いから信号ができないということであれば、じゃあどうしますかということになるのですが、黄色い線で渡りやすいように間隔をあけて、道路に何らかの標示をするか。それと、交差点と交差点の間は徐行しましょうという標識を立てるか。ここは、隣にマクドナルドの店の出入り口があります。ここに出入りする車も頻繁に、ここは24時間です。今は24時間ではないかな。夜も昼もこここの出入りの車も多い。そしてさらにサンエーに行く車が物すごく多い。我が家前の県道128号線よりも、サンエー通りが圧倒的に車の量が多いのではないかと思うぐらいです。向こうに立っていればすぐわかります。だから私もよく利用しますけれども、横断したこと一度もない。左折してまた右折する、そこでサンエー方面に抜けるという、通行していますけれども、また逆に、サンエー方面から我が家に帰るときに、真っすぐできませんので、右折して、a uのところの本部公園線に行くか、どうにか工夫しながら走っていますけれども、この地域は、津嘉山の、班で言えば11班です。11班の区民、町民、一

番困っていらっしゃるのではないかと思いますけれども、この十字路のところに駐停車禁止の区間、何らかの方策、対策がとれるかどうか、答弁をお願いします。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暉君 この場所については現場を確認しました。確かに交通量も多いです。しかしながら、信号機設置となると、50メートル以内、非常に近い距離がありますので、警察署が出している信号機設置の指針からすると非常に厳しい状況であります。しかしながら、この状況を開拓するべく、今、我々はどうするという案は持っていないのですが、警察署、与那原署とか関係機関と連携をとつて、どうにか手だてがとれないか、検討してまいりたいと考えております。

○議長 知念富信君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 信号機の設置に関しては公安委員会でしたか、警察とか第三機関が絡んでいますので、今すぐに答えは出ないと思いますけれども、警察とよくよく相談なさって、渡りやすいようにやつていただきたい。この区間は、徐行とか、徐行の立て看板でもよろしいですよ。そうしたら、1カ所が信号待ちのときはどうにか徐行している車をとめていただいて横断できると思いますので、よろしくお願ひいたします。次、(2)津嘉山西線と本部公園線との3差路、これは区画下水道課にお伺いしますけれども、行く行くは津嘉山大橋とドッキングさせるのですか。まずはお聞きします。

○議長 知念富信君 区画下水道課長。

○区画下水道課長 桃原正善君 お答えします。現在、本部公園線のサンエー側はできました。西線から、西向けといいますか、松風苑側は、平成31年度で土工と道路計画はしています。松風苑前の通りまで予定は入れています。

○議長 知念富信君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 答弁にありますように、事業完了の交通状況を確認、検討の上、協議してまいりますとあるのですが、開通まであと何年かかりますか。予定としては。

○議長 知念富信君 区画下水道課長。

○区画下水道課長 桃原正善君 お答えします。今答弁しましたとおり、平成31年度には松風苑の通りまでは開通予定でありますけれども、概算で出してはおりますけれども、予算的なもので足りなくなったりしたら次年度になるということです。

○議長 知念富信君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 関連いたしますので、津嘉山中央線の現状を申し上げますけれども、中央線、幅員拡幅するということです。今ある住宅、家屋、解体工事、それから撤去工事、するとセットバックした後の新築工事、それから公共工事として、下水道工事、管の布設工事、それから歩道の新設設置工事、1年を通じて、工事だらけです。今も新築工事があるし、側道工事、歩道工事をやっています。そういうことで、ここを全面ストップして、本部公園線、県道よりも2倍の広さ、完成しています。しかし、ほとんど利用されていない。なぜか、a u のところも3差路、右折できないものですから、利用者がいないわけです。ここに信号があつて右折ができるようになつたら、利用者もふえて、中央線も全面ストップして、工事を早目に終わらせることができるのではないかという想いで、早目の信号設置を取り上げましたけれども、事業が完了しないと、設置に向けてはまだまだ後のことであることの答弁なのですが、本当にもつたいない気がします。本部公園線、この前も浸水のことで聞きましたけれども、どう思いますか。つくつてあるけど利用されていないということ、もう一度答弁をお願いします。

○議長 知念富信君 経済建設部長。

○経済建設部長 神里操也君 済みません、休憩をお願いします。

○議長 知念富信君 暫時休憩します。

休憩(午後3時20分)

再開(午後3時20分)

○議長 知念富信君 再開します。経済建設部長。

○経済建設部長 神里操也君 先ほど来、区画下水道課長が答弁しておりますけれども、平成31年で、今 a u から先のほう、松風苑に向けての道路整備を平成31年度中に予定しているということで、そこに向けた雨水管の整備もあわせて予定しております。道路部分を早急に整備して、松風苑の東側に交通が流れていますけれども、是非この本部公園線のほうに、新しい道路に振り向けて、整備を早急に行いたいと考えております。

○議長 知念富信君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 早目の開通を進めていただきたい、信号機も早目に設置できるように取り組んでいただきたいと要望いたします。これは終わります。津嘉山公園の植栽計画に

行きます。

以前、第一団地前、本部公園前、これは町道29号線です。ここから津嘉山方面においていく、町道6号線、そこの植栽ますに、10年以上前ですか、オオバナソシンカを植栽してありましたけれども、あれは大木になります。大木になるにしたがって、台風が来たら風が当たって車道に倒れてしまったと。それで、1メートルないし2メートルほど残して伐採を余儀なくされたという苦い思い出がありますけれども、今残っている道に、小さな枝が出ているのが何本か残っていますけれども、物すごく、とてもきれいな紫色の花が咲きます。この苦い経験を生かして、リベンジのつもりで、津嘉山公園、大事ですから、幾ら大木になっても、風が来ても、倒れないような根が張ると思いますので、是非、ムラサキソシンカ、オオバナソシンカ、本部公園に植栽してもらいたいと取り上げました。いかがですか。

○議長 知念富信君 都市整備課長。

○都市整備課長 稲福 正君 ただいまの質問にお答えします。答弁にもありますように、植栽に向けて検討してまいります。

○議長 知念富信君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 ありがとうございます。それとブーゲンビレア、これは町花ですけれども、余り普及はされていないと。一番の原因是、とげがあるからということですが、黄金森公園野球場があります。その一塁側の山手のほう、ウォーキングするところの斜面にはわせて、ワイヤーメッシュで押さえつけてありますけれども、年がら年中紫のブーゲンビレアが咲いて、ウォーキングをする町民の目を楽しませていると。そして、第一団地の前の町道との交差点、そこからかすり会館に行くところ、通路のすぐ入ったところに、コンクリート柱が2本あって、ここにブーゲンビレアを生やして、四、五メートル伸びていって、見事に花が咲いています。やり方によって、何も害もないし、きれいな花を楽しむことができると。だから木柱でも立てて、あれはつる性です。何メートルでも伸びていきます。これをくくりつけていって、上に伸ばして上のほうで花を咲かせる方法もあります。それと、ブーゲンビレアは、鉢に植えて剪定していったら1年中咲きます。散っては咲き、散っては咲き、年に二、三回肥料を入れるだけです。お金もかかりません。普通の草花は毎年苗を買いますけれども、ブーゲンビレアは一度植えてしまえば、あとは肥料を入れるだけで年がら年中楽しむことができますので、これも考えていただきたいと思います。いかがでしょうか。

○議長 知念富信君 都市整備課長。

○都市整備課長 稲福 正君 答弁いたします。先ほどもありましたとおり、答弁の内容のとおりですが、花木の特異性等を考慮の上、植栽に向けて検討してまいりたいと考えております。

○議長 知念富信君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 花いっぱいの公園にしていただきたいと要望しまして終わります。ありがとうございました。